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市政协委员 龚祖兵、陈建湘、冯艳虹
提案名称：《关于将深圳国际低碳城打造成中国碳达峰碳中和先

行示范园区的建议》
内容摘要：深圳国际低碳城有条件、有优势打造成中国碳达峰碳

中和的先行示范园区。具体建议如下：
一是完善深圳国际低碳城的顶层设计。例如完善由市领导牵头，

建立市、区联动的工作机制；出台《支持关于深圳国际低碳城打造碳达
峰碳中和先行示范园区的指导意见》；调整投资事权划分；支持低碳城
申报国家级示范园区等。

二是加大深圳国际低碳城5平方公里拓展区的开发强度，需加大
市级财政资金投入，加强拓展区统筹开发，调整拓展区控规和生态控
制线范围，增加居住用地规模，提高宿舍公寓配建比例等。

三是倾斜和落实深圳国际低碳城的产业政策。例如优先和推荐
符合低碳标准的产业落户低碳城；出台政策鼓励引导现有产业开展低
碳技术改造升级；设立碳中和研究院，建立低碳智库，助推低碳产业。

四是加快推进深圳国际低碳城交通设施建设。例如加快建立高
快速轨道交通网络；轨道五期19号线从坪山枢纽往北延至坪地，在年

丰社区开设站点；推动盐龙大道坪地段改红绿灯路口为互通立交。

市政协委员陈志文
提案名称：《关于推动安置房绿转红换证 提升安置户幸福指数的

建议》
内容摘要：拆迁安置房的建设、科学管理及合理分配是整备工作

的重点环节，也是关系千家万户生活质量的民生工程。对此，提出以
下建议：

一是参照职工住宅绿转红实施程序，市规资局尽快出台绿本安
置房办理商品性质不动产登记实施细则，加快落实商品性质的安置
房产权证办理，并在管理规范、土地安置小区建成较早、办理不动产
条件较为成熟的龙岗区先行先试，加快推进安置房由非商品房转为
商品房。

二是各区征收整备部门在住建部门协助下，通过合理价格在征收
项目集中区购买预售商品房作为安置房使用，通过市场化方式，既能
节约政府修建安置房的时间成本、管理安置房的人力成本及支付大量
安置过渡费的经济成本，还能避免安置户集中居住的后遗症。

市两会开幕 龙岗区的市政协委员精心提“案”而来

文：钟玲 骆惠勇

2022年4月10日，深圳市政协七届二次会议开幕，来自龙岗区的市政协委员参政议政、忠诚履职，积极完善提案、
畅言体会、建言献策，以实际行动服务深圳高质量发展。来看一下他们都带来哪些提案吧。

市政协委员 杨连成
提案名称：《关于高效利用我市基本农田、充分发挥保供稳价作用

的建议》
内容摘要：建议整合全市的农业土地资源，加快回收基本农田的

经营权步伐，高效充分利用基本农田（农业科研示范田除外），保障深
圳全市蔬菜的应急供应，充分发挥保供稳价的作用。具体建议如下：

一是由深圳市规划和自然资源局牵头对全市的基本农田进行再
次摸排，重新规划和集中区域的连片管制，对基本农田范围内非农业
用地进行清理整治，全面开展闲置设施、撂荒耕地的核查与利用。

二是回收基本农田的经营权，统筹蔬菜基地建设，由政府授权
统一经营或政府通过招标方式，由有实力、有规模的农业龙头企业
管理经营。

三是适当延长基本农田租期年限，并给予租金优惠和政策扶持，
让土地资源得到充分有效利用、提高生产效率。

四是加强基本农田的基础设施改造建设，明确管理部门和职责，
推进农业综合执法改革。

五是建议政府协调解决农业企业对蔬菜产业发展用地和对蔬菜
加工等产业的用地保障和指标，配套建设大型的蔬菜储备冷库。

六是支持扩大农业保险覆盖面，提高蔬菜种植及设施自然保险的

补贴力度，覆盖农业生产、加工、流通领域。我市基本农田范围的农业
保险可由政府兜底，推动农业保险高质量发展。

市政协委员 李振
提案名称：《关于建立健全新业态从业者权益保障的建议》
内容摘要：新业态从业人员权益保障方面面临诸多挑战，建议建

立健全新业态从业者权益保障，具体建议如下：
一是建议根据目前各行业的发展情况，推动出台有关规范行业的

法律法规。例如对快递行业的经营行为和用工模式进行规范，对快递
员的注册管理、快递加盟的主体资格进行法律限制，明确规定劳动权
益保障主体责任。

二是完善社会保险制度。要落实新业态企业的社会保障主体责
任，对非劳动关系的劳动者，率先在深圳试点建立中国特色的新就业
保障制度，允许根据行业的收入水平量身打造各个群体的缴纳基数和
缴纳比例。

三要推动建立新业态大数据分析监测系统，加强对平台准入规
则、格式合同、劳动用工等问题的监管，实时监测、定期分析新业态服
务行业企业经营行为和用工情况，建立健全新业态劳动用工风险预警
机制。

市政协委员 冯艳虹
提案名称：《关于高质量发展数字创意产业走廊，打造数字经济产

业转型“深圳经验”的建议》
内容摘要：龙岗数字创意产业走廊于2020年12月获得第二批国家

级文化产业示范园区创建资格名单，未来大有可期。具体建议如下：
一是发挥市、区两级联动机制，在资源导入、产业集聚、孵化创新、

重点项目、赛事活动和公共服务等方面加以支持引导，形成市、区两级
联动扶持政策体系。

二是加强宣传推广力度，推动各类数创学术讲座、创意展览、高端
竞赛等活动常态化落户，并推动高端赛事成果进行产业转化。同时，
引导开发更多高质量的原创文学、原创 IP等原创性创新成果，并加强
对走廊内知识产权的保护力度。

三是发挥临近港澳的地理优势，吸引集聚更多优秀数创人才，可以
针对港澳数创人才量身制定引进计划，比如提供工作室、住房补贴等。

四是加强资本扶持力度，推动成立数创产业基金和搭建文化产权
交易平台，建议协调市里相关产业引导基金联合鲲鹏基金、上影基金
以及龙岗区政府投资引导基金，成立数字创意产业基金。

五是推动优质数创类资源项目向走廊倾斜，探索成立粤港澳大湾
区影视产业促进会。同时，建议市、区有关部门联合紫荆文化、中影、
上影等国家级影视企业，探索成立粤港澳大湾区影视产业促进会。

市政协委员 谢书荣
提案名称：《关于大力推动市场采购贸易创新发展，加速打造深圳

对外贸易新通道的建议》
内容摘要：此举有助于发挥深圳国内国际市场交汇点的优势，为

构建国内国际“双循环”新格局做出深圳示范。具体建议如下：
一是尽快出台支持市场采购贸易配套政策，强化政策力度，例如

创新培育“市场采购+跨境电商+中欧班列”的新模式、出台推进市场

采购贸易高质量发展的扶持政策、培育扩大市场主体范围等。
二是加强统筹协调，加大政策支持力度和对各部门单位的统筹协

调力度，形成上下贯通、横向协同的机制合力 。
三是需要强化公共服务和政策引导，提升平湖作为大湾区对外开

放国际陆港的鲜明 IP，提高深圳市场采购贸易服务的吸引力，实现
“强强联合”。

四是由政府为华南城市场制定针对性政策，给进场企业提供更优
质的综合配套服务，激发市场活力；还可以充分发挥华南城市场主体
作用，购买相关管理服务，实现政府和市场的有机衔接。

市政协委员 周南
提案名称：《关于打造深圳本土品牌 推动建设国际消费中心城市

的建议》
内容摘要：深圳在大力引进国际高端品牌时，更要大力提升本土

品牌，打响深圳品牌，提升深圳标准在国际上的影响力和知名度。具
体建议如下：

一是梳理深圳在各个消费领域的龙头企业、国际化品牌，针对性
开展扶持，定出一线、二线、三线品牌清单，制定和明确各层级品牌标
准，由市有关部门联合市各服务业相关协会开展深圳国际化百强品牌
评选活动。

二是建议借鉴法国、意大利等国家的时尚创意产业发展经验，设
立由政府管理的官方设计创意产业服务机构，搭建企业与国内国际
设计院校、机构协同发展、人才培养的联盟，推动深圳创意设计产业
与制造业、战略性新兴产业紧密融合升级，推动深圳打造更多国际
知名品牌。

三是建议在“圳品”“老字号”等基础上继续完善深圳标准体系，以
“圳品”推动高品质消费，将“圳品”标准体系纳入更多行业领域，打造更
多“老字号”品牌企业，加快本土优质、特色产业行业集群发展。
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